



LA HABANA, Cuba.- Huber Matos, como otros muchos cubanos, ha muerto sin ver el final de la larguísima noche sobre nuestra patria. Pero en su caso cumplió a cabalidad la obra de la vida que decía Martí. Hasta el último minuto de su extensa vida, lo dedicó a la lucha contra la dictadura y por la libertad de su pueblo.

A Huber Matos, el comandante de la columna 9, cuyas acciones fueron decisivas para la victoria rebelde, quisieron eliminarlo de la Historia por oponerse a la instauración de un régimen totalitario. Por borrarlo, lo borraron hasta de las fotos de los primeros tiempos del

## Huber Matos - El comandante de la libertad



régimen revolucionario, donde aparecía a la vera de Fidel Castro. La carta de renuncia a su cargo, por estar en desacuerdo con el rumbo comunista que tomaba la revolución, quisieron presentarla como una conjura. Fue una farsa el juicio sumario que le siguieron. Lució muy burdo el máximo líder, cuando declaró en aquel proceso contra Matos y lo acusó de alta traición, sin que tuviera oportunidad de defenderse. Como fusilarlo, dado su prestigio, hubiese sido demasiado escandaloso, aún en

aquel año de 1959 en que se fusilaba a diestra y siniestra, lo condenaron a 20 años de prisión. Resistió con firmeza y dignidad. Los maltratos y las huelgas de hambre no consiguieron hacer huella en él. Tan pronto llegó al exilio, creó Cuba Independiente y Democrática. Hace poco más de una década, su libro "Cómo llegó la noche", fue leído con la avidez que da lo prohibido por miles de cubanos, que pudieron entender quién fue realmente Huber Matos y por qué el régimen pretendió hacerlo desaparecer de sus anales. Las veces que tuve el privilegio de hablar con él, fue receptivo y muy lúcido, a pesar de su avanzada edad. No dudé en llamarlo comandante; en su caso ese grado alcanzaba una connotación que trascendía por mucho lo meramente militar. Para los que aspiramos a una patria con libertad y democracia, Huber Matos siempre será el comandante de la libertad. Febrero 28, 2014. Por Luis Cino. Cubanet. [CubaCID.org](http://CubaCID.org)

## El traidor fue Fidel Castro

La Revolución Cubana llegó al poder el 1 de enero de 1959 con el compromiso de establecer en Cuba una democracia. No había ninguna duda sobre esto. El discurso que pronunció Fidel Castro en su defensa del 16 de octubre de 1953, en su juicio por el asalto al Cuartel Moncada, fue preciso sobre ese compromiso. Estas fueron sus palabras: "En el sumario de esta causa han de constar las cinco leyes revolucionarias que serían proclamadas inmediatamente después de tomar el cuartel Moncada y divulgadas por radio a la nación. **La primera ley revolucionaria** devolvía al pueblo la soberanía y proclamaba la Constitución de 1940 como la verdadera ley suprema del Estado. (La Constitución de 1940 en su artículo 102 dice: "Es libre la organización de partidos y asociaciones políticas"). **La segunda ley revolucionaria** concedía la propiedad inembargable e intransferible de la tierra a todos los colonos, sub-colonos, arrendatarios, aparceros y precaristas que ocupasen parcelas de cinco o menos caballerías de tierra, indemnizando el Estado a sus anteriores propietarios a base de la renta que devengarían por dichas parcelas en un promedio de diez años. **La tercera ley revolucionaria** otorgaba a los



obreros y empleados el derecho a participar del treinta por ciento de las utilidades en todas las grandes empresas industriales, mercantiles y mineras, incluyendo centrales azucareros. Se exceptuaban las empresas meramente agrícolas en consideración a otras leyes de orden agrario que debían implantarse. **La cuarta ley revolucionaria** concedía a todos los colonos el derecho a participar del cincuenta y cinco por ciento del rendimiento de la caña y cuota mínima de cuarenta mil arrobas a todos los pequeños colonos que llevasen tres o más años de establecidos". Esos acuerdos jamás fueron cumplidos. El Manifiesto 26 de Julio, fue un documento que ratificó la promesa democrática. No hay excusa que pueda justificar la traición a los postulados de la Revolución Cubana expuestos en ese Manifiesto y en el alegato de defensa por el asalto al Cuartel

Moncada. En Cuba jamás se han celebrado elecciones libres como garantizaba la Constitución de 1940 y como prometió Fidel Castro. Por más de seis décadas Cuba ha sido dominada por una clase corrupta, inepta y despiadada que solo está interesada en su propio beneficio. El Comandante Huber Matos, un verdadero héroe de la lucha guerrillera en la Sierra Maestra, se opuso a la traición de la Revolución. En octubre de 1959, diez meses después del triunfo del 1ero de enero de 1959, renunció a su jefatura en una carta a Fidel Castro, señalándole que el camino del comunismo representaba una traición al pueblo cubano y lo único que traería sería hambre y miseria para Cuba. Por esta razón fue detenido el 21 de octubre de 1959 y acusado de sedición cuando en realidad su protesta no implicaba ni conspiración ni levantamiento armado. Huber Matos fue condenado a 20 años de prisión que cumplió como un preso rebelde. Siete días después de su arresto y cuando se encontraba en prisión, su compañero y amigo, el Comandante Camilo Cienfuegos, desapareció misteriosamente el 28 de octubre de 1959. [CubaCID.org](http://CubaCID.org)



**“La ignorancia mata a los pueblos, y es preciso matar a la ignorancia”. José Martí**



A: Vivienda Provincial de Holguín y a Asamblea del Poder Popular de Holguín. Avenida XX Aniversario. Yo, Antonio Rodríguez Aguilera, con dirección

particular: Avenida 26 calle #13 casa #12, Reparto Santa Rita .

Por este medio estoy enviando nuevamente quejas a las instituciones mencionadas para que me ayuden a dar solución a mi problema, ya que en otras ocasiones me he dirigido a la

## Vivo en peligro de derrumbe pero no quiero que me regalen nada



delegada de mi circunscripción Mariela Almaguer para que me ayuden. Le explico que yo vivo en una casa en peligro de derrumbe pero no quiero que me regalen nada, yo cuento con una chequera de 240 pesos\* por retiro de mi centro de trabajo y puedo pagar lo que me adelante con un descuento mensual de mi

chequera. Padezco de esquizofrenia psicótica y mi salud mental se agudiza más al verme en las condiciones en las que vivo.

Por la Defensoría del Pueblo en Velasco, provincia de Holguín, Sorania Cruz Rosales y Óscar Pupo Cruz. \*equivalen a \$9,40 dólares al mes. [CubaCID.org](http://CubaCID.org)

## Nueva delegación del CID

Con el compromiso de luchar por la democracia y la libertad de Cuba, se fundó en la calle Salustiano Pedraza # 322 \ Barcelona y Alejandro OMS, Reparto América Latina, provincia Santa Clara, una nueva delegación del CID, que lleva por nombre Martha Abreu.

La delegación está integrada por los activistas Geobel Manso López, María Josefa Orama García, Felipe Pérez Zalazar, Yilian Lucía Orama García y Yanisbel Válido Pérez como su delegada. Por su defensa a los derechos humanos Yanisbel y sus activistas han sufrido hostigamiento y represión



por parte de la dictadura castrista. Hoy les damos la bienvenida al partido Cuba Independiente y Democrática (CID) sumándonos para continuar el legado que nos dejó el Comandante Huber Matos.

¡La Lucha continúa! Yanelis Jiménez Téllez Vicepresidenta Nacional del CID.

## Homenaje a Laura Pollán



La reciente delegación del CID en Marianao se reunió para recordar el octavo aniversario de la muerte de Laura Pollán.

## Un compromiso moral con Laura Pollán que no olvidaremos ni traicionaremos

Hoy 13 de octubre de 2019 se cumplen 8 años de la muerte de Laura Pollán, la histórica dirigente de las Damas de Blanco cuyo legado sigue gravitando en la conciencia de la oposición a la dictadura. El éxito de las Damas de Blanco no es un acontecimiento del pasado sino una medida vigente del calibre de Laura, con el cual tienen que compararse quienes pretendan asumir el espacio que ella dejó. Aquel movimiento fue la más formidable oposición al régimen. No se reclama un liderazgo con el argumento de que “yo soy porque yo fui” o “yo estuve ahí”. Los liderazgos se ganan y se mantienen con la honestidad, la capacidad y la grandeza que inspira a otros a sumarse en las más difíciles circunstancias. El CID, Cuba Independiente y Democrática, estuvo al lado de Laura apoyándola y participando en sus actividades, acciones que ella siempre



agradeció. Katia Sonia Martín Véliz fue una de las principales dirigentes de las Damas de Blanco, a quien le sobró coraje para enfrentar las agresiones y los arrestos. Su esposo, Ricardo Santiago Medina Salabarría, era el principal dirigente del CID en la Isla y [su relato](http://su relato) de las horas después de la muerte de Laura Pollán es una página de la historia de la que todos los cubanos debemos sentir orgullo. El CID tiene un compromiso moral con Laura Pollán que no olvidaremos ni traicionaremos. Actualmente, Julia Estrella Aramburo, madre de dos condenados a cadena perpetua por tratar de huir de Cuba y dirigente de un grupo de valientes y comprometidas cubanas, las Damas de Blanco y activistas del CID, predicando con sus acciones el legado de Laura Pollán. Foto de abajo a la derecha, Julia Estrella Aramburo, en la vela de Laura Pollan. [CubaCID.org](http://CubaCID.org)